



Traicion.

Nada cuesta menos que el inventar y nada más fácil que escribir un periódico de oposicion atacando al Gobierno...

Los periódicos conservadores no han hecho otra cosa desde que se formó la actual situacion, á pesar de los repetidos fracasos de que han sido víctimas en sus campañas.

Anunciaron que habria una gran disidencia por el decreto de disolucion de Cortes, y no hubo el más leve rozamiento entre los ministros.

Anunciaron una crisis parcial cuando suponian que el Gobierno se ocupaba en designar candidatos, y no hubo semejante crisis.

Anunciaron que la candidatura de Madrid produciria una gran excision en el partido liberal dinástico, y con efecto, todo el partido liberal dinástico ha votado sin una sola disidencia la candidatura acordada para la capital.

Anunciaron la salida del señor ministro de la Gobernacion antes de las elecciones, y las elecciones se han verificado estando el ministro de la Gobernacion en su puesto.

Tanto fracaso, tanta profecía no cumplida, no arredra, sin embargo, á los conservadores que continúan haciendo nuevos pronósticos.

El que ahora está sobre el tapete es la ruptura de la fusion; los periódicos conservadores han escrito ya casi un libro sobre la materia, y amenazan con escribir otro tanto, aunque ningun indicio haga verosímiles sus absurdas suposiciones.

Grande chasco recibirán en este punto.

Las Cortes se reunirán, comenzarán las sesiones, se presentarán una porcion de proyectos en sentido liberal y la mayoría entera, sin vacilaciones ni distinguos, apoyará al Gobierno en todo con gran sentimiento de los conservadores.

Pierdan toda esperanza los enemigos del Gobierno, pierdanla porque el Gabinete marchará hacia adelante, y será apoyado por todos, absolutamente todos los elementos de la mayoría.

Si creen otra cosa los conservadores, se les prepara una gran sorpresa.

Si tienen el propósito de conseguirlo atizando el amor propio de unos y provocando la irritacion en otros, se equivocan tambien; el partido liberal dinástico está completamente unido, obedece á sus jefes, camina de acuerdo y se ocupará única y exclusivamente en dar á todos los asuntos las soluciones liberales que nuestro credo reclama y el país exige.

Esto es lo que sucederá, mal que pese á todos los profetas de aficion, y á todos los maquiavelos de último órden que intenten otra cosa.

Y sino al tiempo.

Hechos y dichos

De La Peninsula: «El Fleury canovista al alcance de todos. —¿Quién hizo el partido conservador? —Cánovas. —¿De qué le hizo? —De la nada. —¿Para qué le hizo? —Para su gloria, vamos al decir. —¿De qué hizo á Romero? —De una costilla de la revolucion. —¿Para qué? —Para manifestar que tenia sus puntas y ribetes de liberal. —¿Qué era el paraíso turronal? —Un presupuesto amenisimo en el cual puso Cánovas á la mayoría. —¿En qué estado vivian en él? —Vivian dichosos. —¿Cuándo habian de morir? —Segun ellos, nunca.

—¿Quiénes eran los húseres? —Unos espíritus impuros que tomaban chocolate en Gobernacion. —¿Quién es Romero? —Un húsar rebelde á Cánovas. —¿En qué se emplea? —En tentar á los conservadores y hacerlos creer que él debe ser el jefe.

Continúa el Fleury, pero basta con lo que de él copiamos para apreciar la oportunidad de sus preguntas y respuestas.

De un diario neo: «Nuestras discordias civiles han degradado los caracteres, más todavía que las inteligencias.» De esa degradacion de caracteres tiene el colega ultramontano muchos ejemplos en su partido.

Ni una vez siquiera se ha encarado con nosotros El Figaro en defensa de la democracia; pero en cambio, tratándose de los conservadores, es raro el dia que deja de copiar algun suelto nuestro, comentándolo favorablemente para ellos.

Más disimulo, Figaro; por muy grande que sea su gratitud para con esos señores, nos parece que no debe clarearse tanto.

Dice un periódico democrático: «Comprendemos la desesperacion en los conservadores; en ese grupo que ayer orgulloso nos arrojó de las listas, y que desde el gobierno ganaba las elecciones con mayorias escandalosas; en ese grupo que, conservando sus empleados y cobrando más de la mitad del presupuesto, y aspirando al poder, ha sufrido una derrota vergonzosa, votando por las mismas listas confeccionadas por ellos, y con las cuales habrian traído unas Cortes casi unánimes.» ¡Bien dibujado!

De El Manifiesto: «Nuestros lectores saben muy bien que nosotros no nos hemos engañado, ni hemos engañado á nadie. Desde el primer momento digimos que nos esperaba una derrota.» El colega hace estas afirmaciones en un artículo que titula «Verdades.»

De El Liberal ocupándose del timo electoral famoso: «Los únicos que callan son esos 200 aragoneses que vinieron en representacion de algunos miles de cadáveres. Callan como verdaderos muertos.» Cumplen bien con su deber y dan muestras de entender el papel que estaban llamados á representar.

El de difuntos. El conservador titula un artículo que aparece hoy en sus columnas «El cáncer político.» Son los conservadores.

El Cronista: «Pero si los hombres callan, la agitacion latente se adivina.» Es lo que les quedaba á los conservadores. Meterse á adivinos.

Dice El Progreso: «Sin pararse en barras afirma El Conservador que los demócratas que han triunfado en las pasadas elecciones son demócratas de Sagasta. —¿Todos? —Porque sabemos de algunos que le darán el disgusto.» Pensarán tomar la revancha de los disgustos que han recibido sus correigionarios derrotados.

Contestando á El Tiempo que se lamenta de que haya leyes en España, porque «está visto que los fusionistas van á tener que derogarlas todas para satisfacer sus aspiraciones personales, que siempre resultan reñidas con la ley,» dice nuestro estimado colega La Iberia: «El órgano del conde de Toreno sabe demasiado que los fusionistas no derogarán todas las leyes para satisfacer sus aspiraciones personales. El sistema que indica es esencialmente conservador, porque solamente sus amigos echaron por tierra todas las leyes, hasta la consular, para que todos ellos pudie-

ran sentarse en la mesa del presupuesto; y cuando se prendieron la servilleta, para que no se les molestara, hicieron una ley de empleados á su gusto, diciendo: «No empujen, caballeros.» Dificillito nos parece que el diario canovista pueda objetar nada á lo expuesto por La Iberia.

Leemos en La Patria: «No es la pasion política la que obliga á la prensa liberal-conservadora á declarar que en vista de las tropelias y coacciones que han dado á las recientes elecciones un carácter de ilegalidad tan escandaloso como jamás se vió, las Cortes que van á reunirse carecerán de prestigio y de la respetabilidad que exige la pureza del régimen parlamentario.» Segun luego añade el colega, la nacion, que no se equivoca, es la que dice lo que los periódicos de oposicion, y especialmente los conservadores, declaran á todas horas.

Pero si es verdad que la nacion dice eso, ¿por qué ha nombrado esas Cortes, que suponen faltas de prestigio y respetabilidad? Porque la nacion no dice nada de lo que nuestros adversarios le atribuyen, invocando maliciosamente en nuestra contra su testimonio.

Dice El Siglo Futuro: «El nihilismo ha dado un salto mayusculo: esto tiene de comun con todas las epidemias. De Rusia se ha venido á España; pero con la diferencia siguiente: que allí no tiene más que una forma, y aquí tiene dos: allí es el asesinato organizado por principios, en toda regla, bien que no practicado por mayor, sino aplicado á los supremos representantes y ministros subalternos de la potestad pública; mientras aquí el gémo nihilista sabe juntar en admirable consorcio dos procedimientos á cual más eficaz: los incendios y las elecciones. Cuando á este par de ingenios aplique (y todo se andará) tambien el asesinato, la España liberal hará, como es justo, y como nosotros tenemos muy previsto y muy anunciado, el primer papel entre los más distinguidos agentes del progreso y de la civilizacion moderna.» Aquí no conocemos otro genio nihilista que el que desde hace mucho tiempo junta en horrible consorcio la doctrina evangélica y las predicaciones belicosas, la teoría de la paz y la práctica de la guerra, el amor al prójimo y el exterminio de los liberales.

El nihilismo con boina, tan destructor ó más que el nihilismo ruso, y siempre hipócrita.

De un periódico de la conservaduría: «El partido conservador ha necesitado excitar el espíritu, siempre lánguido, del cuerpo electoral, y éste ha dado un ejemplo, inusitado en España, de animacion y fervor admirables.» ¿Pero es acaso conservador todo el cuerpo electoral? ¿Y por qué no han excitado ántes el lánguido espíritu de éste los conservadores? ¿Es que no tenían necesidad de hacer esa excitacion cuando mandaban? Continúa el colega: «Pero en muchas partes ha tenido que ceder (el partido conservador) al torrente de las arbitrariedades que se ha desbordado por la Peninsula.» Entiéndase bien que lo que el diario canovista llama torrente de arbitrariedades, ante el cual ha tenido que ceder su partido, no es otra cosa que el torrente de su impopularidad.

Hay que poner mucho cuidado en lo que dicen estos conservadores; acostumbrados á metamorfosearlo todo, cambian con la mayor frescura la significacion verdadera de los hechos, amoldándolos á lo que su conveniencia les dicta.

Pregunta El Mundo Politico: ¿Dónde está la opinion verdadera? No hay partido que la represente.» Y no atreviéndose, sin prévias explicaciones, á afirmar que el suyo la representa, sin duda por no sorprender á sus lectores, toma el incensario con una mano y con otra la flamígera espada; agita aquél á su capricho,

esgrime ésta contra el Gobierno, y despues exclama con poderoso acento: «Los diputados conservadores que han triunfado de tantos escándalos y tropelias, son valerosísima y genuina expresion del país elector. Los cuarenta ó cincuenta representantes de la escuela conservadora traídos á las Cortes por cima ó por medio de las aguas del mar Rojo, no son fruto de coaliciones absurdas, de amañamientos, de coacciones multiplicadas; no representan la opinion de un gobierno ó de un cacique amable; son expresion de la verdad electoral, hijos de reñida y gloriosa victoria, ecos del país y órganos de la opinion.» ¡Medrada estaria la opinion con sólo esos ecos y esos órganos!

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real decreto dando de baja en el ejército al sátez graduado D. Juan Alonso Llorcas.

Exterior

Francia.

Los periódicos franceses llegados ayer no se ocupan de otra cosa que del resultado de las últimas elecciones de diputados á Cortes.

Gambetta que, como saben nuestros lectores, ha sido elegido por dos distritos, dirige á los electores de la segunda circunscripcion de Belleville una proclama que contiene los siguientes párrafos: «Elegido por la primera circunscripcion de Belleville—dice Mr. Gambetta—he sabido que la segunda dióme tan sólo una mayoría relativa.

Paréceme irrespetuoso para el sufragio intentar una segunda eleccion, y puesto que debo optar por una ú otra circunscripcion, soy y quedo diputado por la primera. Los furibundos gritos lanzados por la prensa intransigente y los demagogos, y los sarcasmos de los elementos reaccionarios vencidos, no podrán debilitar nunca á la mayoría republicana, resuelta á defender á todo trance sus ideales políticos.

Obedeceremos en todo la voluntad del país, nada por la fuerza; siempre estaremos dispuestos á rechazar á los utopistas y á los retrógrados, y siempre resueltos á mantener la misma línea de conducta y el mismo órden para el progreso republicano.

Fácilmente encontrareis en esa circunscripcion—concluye diciendo Mr. Gambetta á sus electores—un servidor digno de vuestros sufragios.»

Han comenzado las negociaciones anunciadas entre los gobiernos francés y marroquí encaminadas á prevenir los conflictos que pudieran surgir de las operaciones militares que se van á emprender por la parte de Fignig en cuanto llegue el otoño.

En esta region y sin contar los ouled-sidi-cheikh, viven varias tribus saharienses que á favor de ciertas cláusulas equívocas del tratado de 1845 podrian pretender acogerse á la proteccion del gobierno marroquí buscando en aquel territorio un refugio contra los franceses.

El gobierno marroquí parece deseoso de conservar sus buenas relaciones con Francia, pero en cuanto á la denuncia y modificación del tratado, se cree que recurrirá á muchos subterfugios antes de concederla.

Suiza.

EXPULSION DEL PRÍNCIPE KRAPOTSKINE.

Hace algun tiempo anunciamos las medidas adoptadas por el gobierno suizo con motivo de las demostraciones á que se entregaron diferentes emigrados rusos en Ginebra con ocasion de la muerte del czar Alejandro II. Entre otras, el Consejo federal invitó á las autoridades ginebrinas á que abriesen una informacion judicial sobre el carácter de esas manifestaciones y sobre la parte que en ellas hubiesen tomado los refugiados.

Como consecuencia de estas medidas, el Consejo federal suizo ha expedido un decreto expulsando al príncipe Krapotskine, que usaba tambien el nombre de Levaschoff, como agente activo é influyente de

una propaganda que tiene la anarquía por objeto y el asesinato por medio.

Este decreto no ha sido provocado por reclamaciones diplomáticas de ningun género. Es la traduccion en hechos de los principios proclamados recientemente en la tribuna del Tiro federal de Friburgo por el presidente de la Confederacion, con aplauso de todos los asistentes.

Rusia.

Los excesos contra los judíos se renuevan en Rusia como chispazos de un fuego mal apagado. Del estado agudo ha pasado el desórden al crónico.

La represion ha sido sangrienta en algunas localidades. Más oportuna y ménos rigorosa, hubiera producido mejores resultados.

La proximidad de las fiestas religiosas de los israelitas trae muy inquietos los ánimos en el país. Se teme que, sobreexcitadas las poblaciones, se entreguen á nuevos y quizas mayores excesos.

Como compensacion á estos malos augurios, sirva el anuncio de que el gobierno ruso proyecta la supresion de todas las leyes excepcionales referentes á los judíos, los cuales serian tratados en lo sucesivo bajo el mismo pié que los demas súbditos rusos.

Telegramas

Port Said, 26.

El vapor Cádiz de la empresa Olano, Larrinaga y compañía, llegó ayer á este puerto sin novedad.

Berlin, 26.

El periódico el Tiempo publica un telegrama de Saida, participando que una columna al mando del general Negrier, salió de Geryville, dirigiéndose á Abiad, destruyendo en su marcha la tumba del Morabito Sidi-Cheik.

El corresponsal del referido periódico cree que este hecho excitará el ánimo de los árabes.

Paris, 26.

El Banco de Alemania ha elevado el descuento á 5 por 100.

Paris, 26.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 86. Id. 5 por 100 117.60. 3 por 100 interior español, 00. Id. exterior, 27 1/8. Obligaciones de Cuba, 506. Consolidados ingleses, 100 7/8. Ultima hora: 3 por 100 interior, 25 1/8. Id. exterior, 27 1/8. Deuda amortizable exterior, 00. Obligaciones de Cuba.

Washington, 27.

El estado de salud del Sr. Garfield se ha agravado de tal manera que los médicos desesperan de poder salvarle.

Paris, 27.

El Sr. Roustan, representante de Francia en Túnez, vendrá probablemente la semana próxima á esta capital, para conferenciar con el gobierno relativamente á la pacificacion y á la reorganizacion interior de aquel territorio.

Noticias

De los datos electorales que se conocen resultan electos diputados los militares siguientes:

Generales Lopez Dominguez, Cassola, Ortiz y Ustariz, Salamanca, Serrano Acabron, Armizán, Soria, Santa Cruz, Dabas (D. Antonio), brigadieres De Miguel, Ochando, Castro y Lopez, coroneles Serlins, Muñoz Vargas y Espinosa de los Monteros, tenientes coroneles Orozco y Portuondo, comandantes Mesa, Oñate y Serrano, y capitanes Moral y Sarthou.

El Consejo de ministros celebrado anoche terminó á las dos de la madrugada.

Los ministros examinaron la lista de los candidatos á las senadurias electivas, aprobando la designacion hecha por los comités provinciales.

Despues se enteraron de los telegramas dando cuenta de la eleccion de compromisarios, siendo el resultado muy favorable para los amigos de la situacion. Son muchas las provincias donde las candidaturas adictas han sido votadas por unanimidad.

El presidente manifestó á sus compañeros de Gabinete el propósito de ir á Comillas á saludar á SS. MM. tan pronto como regresen á Madrid los ministros de Gracia y Justicia y Estado.



